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要 闻

本报讯 12月29日，国务院联防
联控机制第六督查组来安庆督导检
查元旦、春节期间疫情防控工作，市
委常委、宣传部部长王爱武陪同。

督查组先后来到安庆师范学院、
冷链食品集中监管仓、安庆火车站、
宜秀区月形社区、安庆市立医院、集
中隔离酒店等地，详细了解安庆重点
区域疫情防控措施落实情况。

督查组指出，要时刻绷紧疫情防
控这根弦，压实“四方责任”，落实“四
早要求”，加大疫情防控监督检查力

度，确保“双节”期间常态化疫情防控
工作落实落细落到位；要严格落实体
温监测、查验健康码、佩戴口罩等措
施，完善疫情防控应急预案，对发热
人员做好登记、报告、处理和转运；
进一步规范发热门诊和集中隔离点
建设和管理，充分发挥药店的“哨
点”监测作用；强化小区村组出入人
员管理，精准摸排重点地区来人信
息；有序组织学生按步骤、分批次开
展核酸检测，做好寒假期间常态化
疫情防控。 （全媒体记者 白萍）

国务院督查组来宜督查疫情防控工作时要求

落实落细“双节”常态化疫情防控
王爱武陪同

本 报 讯 记者在铁路部门获
悉，12月30日起至2022年1月30日
共32天内，安庆地区铁路客运车站
可受理2022年春运务工团体票业务。

为落实落细疫情防控措施，长
三角铁路今年务工团体票采取包车
包列方式办理。受理对象为企事业
单位组织本单位职工的集中返乡返

城团体，政府机构、企事业单位组
织的公益类团体；受理团体人数不
低于一节车厢 （常规） 定员数；受
理列车及席别为2022年1月17日至2
月25日开行的旅客列车硬座和二等
座车票，团体客户可自选日期、车
次、发到站、席别。

（全媒体记者 徐媛）

春运务工团体票可办理

本报讯 12月30日上午，市委常
委、政法委书记吴捍卫带队赴怀宁县
调研林长制、河湖长制工作。

吴捍卫一行先后到怀宁县月山镇
奇隆煤矿污水处理项目点、月山镇学田
村“林长+检察长”生态修复基地、三桥
镇特色经济林蓝莓基地等地，实地了解
废弃矿污水收集处理设施运行、污水
处理工艺流程、水资源化利用，“林长+
检察长”协作配合工作机制作用发挥，
蓝莓种植及产品加工利用等情况。

吴捍卫要求，要规范管理操作设
施设备，严格按照工艺流程科学处理
污水，严把质量关、安全关，有效落实
各项应急处置措施，提升废弃煤矿污
水治理水平；要充分发挥检察机关法
律监督职能，加强林业生态资源保护
与修复，进一步推深做实林长制改
革；要立足优势、打造品牌，促进特色
经济林产业稳步健康发展，优化产
业布局，推动生态效益和经济效益双
向提升。 （全媒体记者 杨一）

吴捍卫在怀宁调研林长制河湖长制时要求

提升废弃煤矿污水治理水平
加强林业生态资源保护修复

安庆市第十七届人民代表大会常
务委员会第三十六次会议听取了市财
政局受市人民政府委托所作的《关于
2021年安庆市本级预算调整方案（草

案）的报告》，审查了市人民政府提出
的2021年安庆市本级预算调整方案
（草案）。会议决定同意这个报告，批准
2021年安庆市本级预算调整方案。

市人大常委会关于批准
2021年安庆市本级预算调整方案的决议

（2021年12月30日安庆市第十七届人民代表

大会常务委员会第三十六次会议通过）

·劳动者风采
自1987年从北京大学化学系毕业

后，除去在大观区政府挂职的两年，安
徽晶凯电子材料有限公司总经理邱晓
生便在化工行业砥砺前行，为我市化工
新材料产业发展添砖加瓦，先后获得安
徽省战略性新兴产业技术领军人才称
号、安徽省科技进步二等奖等荣誉。今
年，邱晓生获评“安庆市劳模”。

致力技术创新
打破国外垄断

伴随科技的不断进步、产业的不断
升级，化工新材料成为世界化工产业的
发展重点、国家重要的战略性新兴产
业，我市将其作为工业兴市的千亿产业
之一。2007年，安庆飞凯新材料有限公
司成立，主要生产紫外固化电子材料、

电子化学材料等化工新材料产品。次
年，邱晓生任职安庆飞凯总经理。

“2000 年以前，我国紫外固化材
料行业基本为国际化工巨头所垄断，
大部分产品只能依靠进口，进口价格
奇高。公司自成立起便决心打破国外
技术封锁，将光纤涂覆材料国产化。
安庆飞凯作为生产基地，要把控生产
稳定、确保质量可靠、控制成本下
降。其中，我们的A2车间便是用于自
产原材料，投产后，材料成本降低了
10%。”邱晓生介绍说。

A2车间由邱晓生主持设计建设，
从车间总平面布置到生产线控制方式
再到设备选型，他点对点与设计院对
接，一个环节一个环节地快速推进。自
2009年立项到2010年投产，只用了1年
时间。随着年产10000吨光纤涂料项目

和年产8500吨紫外固化光刻胶项目的
建成投产，飞凯成为国内唯一光纤料供
应商和国内最大的光刻胶供应商。

“这个速度在化工建设项目中相当
之快。邱总主持完成了多项工业化项目
建设，带着我们将飞凯从初期100亩发
展到现在的370余亩、营业规模从500
万上升至 10亿元，他所展现出的工作
热情和敬业精神深深感染了我们。”安
庆飞凯质量部经理吴嘉告诉记者。

勇担新使命
再创新佳绩

2017 年，安徽晶凯电子材料有限
公司成立，主要从事集成电路电子封
装材料、液晶显示材料等非化学类
材料的研发、生产和销售。2018 年兼
任该公司总经理后，邱晓生便一手
紧抓化工新材料不松，一手推进非
化工类材料生产。

在项目建设中，作为总协调的邱晓
生，主持完成了多个投资项目的工业厂

房、生产车间设计建设，其中，年产
40000吨集成电路电子封装材料基地
一期工程已于2020年5月投产；投资1
亿元建设年产 15吨OLED终端显示材
料升华提纯项目，首期8条线于今年2
月进入试生产；投资 1 亿元建设年产
750万平方米显示制造用光学级薄膜
项目，首期750万平方生产线已建成试
生产，达产后可实现销售收入1.5亿。

在邱晓生的领导下，安庆飞凯不断
推陈出新，已获发明专利8项，规模、效
益均以近30%的年增长率发展；安徽晶
凯 2020 年实现销售收入 1.5 亿，投资
15140.7万元建设的混合液晶显示材料
项目，目前正在内部详细工艺设计，预
计2022年6月全部建成达产，达产后可
实现销售收入3亿元。

“邱晓生带着安庆飞凯快速发展，
成为园区企业发展的标兵，为安庆高新
区加快打造化工新材料生物医药‘千
亿园区’作出了贡献。”安庆高新区管
委会经济发展局局长李洪源说。
全媒体记者 杨一 通讯员 江琳

邱晓生：潜心化工三十载 推陈出新谋发展

本报讯 12月 30日，市乡村生态
振兴专项小组第一次调度会召开，市
委常委、副市长、市乡村生态振兴专
项小组组长吕栋出席并讲话。

吕栋要求，要充分认识乡村生态
振兴的重大意义，全面做好“十四
五”和2022年生态振兴工作，切实把
好源头防控关、坚决防止污染“上山
下乡”，扎实推进“三大革命”、持续
改善农村人居环境，加快“两山”转
化、促进农业绿色发展，聚焦系统治

理、加强生物多样性保护；要加强资
金投入、科技支撑、示范引领，力争

“十四五”期间建成一批省级生态振
兴示范乡镇、示范村；要深入打好农
业农村污染治理攻坚战，持续改善
农村生态环境质量，推进乡村生态
宜居宜业。

会议还讨论并原则通过了《关于
全面推进乡村生态振兴的实施方案
（讨论稿）》。
（全媒体记者 沈永亮 通讯员 张君君）

吕栋在乡村生态振兴专项小组调度会上要求

加快“两山”转化
推进乡村生态宜居宜业

12月30日，历时4年多的建设，安
九高铁正式开通运营。

自此，安庆至深圳由 16 小时缩
短至6小时，至南昌由4小时缩短至
2 小时。安九高铁的开通，标志着安
庆市全面融入国家“八纵八横”高铁
网，为打造全国性综合交通枢纽奠
定坚实基础。

接入重要枢纽
通达重点城市

安九高铁是我国《中长期铁路网
规划》中“八纵八横”高速铁路主通
道之一的“京港（台）通道”重要组成
部分，位于国家综合立体交通网京
津冀-粤港澳主轴。

“安九高铁开通后，安庆市向北可
利用合蚌城际、京沪高铁、京广高铁等
高速通道快速通达合肥、北京；向南可
利用赣深高铁、广汕高铁通达南昌、深
圳、广州；向西可利用黄黄高铁、武冈
城际等通达武汉、成都；向东可利用宁
安高铁、沪宁城际通达南京、上海；向
东南可利用宁安高铁、杭黄高铁等通
达杭州。接入这些重要的交通枢纽后，
就打通了安庆前往全国所有重点城市

的高铁通道。”市发改委发展规划科科
长、铁路办副主任祝志强说。

祝志强表示，安九高铁开通后，安
庆可高效对接国家五大经济板块，有
力提升安庆经济活跃度，全面提升安
庆综合竞争力。

“安九高铁开通后，提升了安庆
在国家高铁骨干网络中的地位和角
色，将助力安庆建设联动长三角与
中部地区的区域重点城市。”安庆师
范大学现代服务业发展研究所所长
徐俊杰表示。

文旅互融互通
游客纷至沓来

安九高铁将沿途丰富的文旅资源
串珠成链。该线路沿线分布庐山、鄱阳
湖、天柱山等众多知名旅游景点，旅游
资源丰富、城镇密集；桂花茶饼、庐山
石耳等美食闻名遐迩。

“安九高铁的开通将有效促进安
庆与江西、湖北文化旅游互融互通，更
将成为安庆文旅产业发展的重要契
机。”市文旅局副局长陈都表示，市文
旅局将在沿线城市加大文化旅游宣传
推介，同时围绕消费方式升级，设计

“高铁+”旅游线路，丰富过夜游、深度
体验游等旅游新业态，优化旅游公共
服务，吸引更多游客前来安庆。

业内人士认为，安九高铁开通是
文旅行业的重大利好消息。

“今年天柱山景区接待游客约55
万人次左右，安九高铁开通后，天柱山
景区的年接待游客人数有望突破100
万人次。”潜山一旅行社负责人汪文胜
表示。“过去部分游客因需要高铁转
车，或坐车时间过长而不愿意来安庆
旅游的问题得到了有效解决。”安庆市
区一旅行社负责人郭家义说。

目前，潜山市已与上海铁路部门
签订战略合作协议，并冠名了“安徽潜
山天柱山”号高铁列车，吸引更多客流
前往天柱山等重点景区。太湖县正在
太湖高铁站及周边设立文旅灯箱、户
外广告，做好文旅资源宣传……

缩短出行时间
改善出行条件

这是一条民生高铁，极大满足了
人民日益增长的出行需求。

祝志强介绍，安九高铁对内交通
方面，安庆至安庆西约16分钟、至潜

山约25分钟、至太湖约32分钟、至宿
松约40分钟，主城区至县城的通行时
间大幅压缩，主城区对周边县域的辐
射带动作用提升明显。对外交通方面，
安庆向北至北京高铁运行距离压缩至
1143公里，旅行时间压缩至4小时；向
南至广州高铁运行距离1411公里，旅
行时间压缩至5小时；向西至武汉高
铁运行距离327公里，旅行时间压缩
至1小时20分钟，安庆市民的出行效
率和出行条件均将得到大幅提升。

“以前，我从合肥去太湖坐普通火
车需要3小时38分钟，坐大巴需要3
小时。现在我从合肥南站到太湖南站，
差不多只需要1小时20分钟，方便快
捷了很多！”乘客王志伟说。“在潜山坐
车，一两个小时就能到家吃饭。”在潜
山市工作的江西九江人吴明表示。

“安九高铁开通后，安庆向北可联
系京津冀地区、向西可联系长江中游
城市群及成渝双城经济圈、向南可联
系粤港澳大湾区、向东可融入长三角
地区。”祝志强表示，我市将积极推进
武安杭、安徽北沿江等多条规划铁路
前期工作，努力将安庆市打造成全国
性综合交通枢纽城市。

全媒体记者 徐媛

历时四年多建设，安九高铁开通运营

安庆全面融入国家“八纵八横”高铁网

本报讯 12月30日8时58分，伴
随着一声鸣笛——京港通道合肥至深
圳首发列车G4791次复兴号列车从合
肥南站驶出，开往安庆西站，然后穿梭
在祖国的大好河山之间，最后到达深
圳北站。记者从安庆西站上车，途经潜
山站、太湖南站、宿松东站，实地感受
高效便捷、舒适轻松的出行。

当天乘坐首发列车的主要是外
出探亲市民、出差的工作人员、铁路建
设者，也有不少沿途居民专程前来体

验。首发列车上，旅客们兴奋不已，大
家挥舞着国旗。车厢内响起了曲调悠
扬的黄梅调，“你是山野吹来的风，带
着泥土香……”来自安庆市黄梅戏艺
术剧院的夏圆圆为旅客们献上了一
首黄梅歌《山野的风》，独具地方特
色的黄梅曲调吸引了不少旅客驻
足欣赏。

“我在安庆客运中心站坐快1线到
安庆西站，大概花了40分钟，整个行
程非常顺利。”安庆人吴耀承带着爷爷

一起来体验首发列车，“我买的是从安
庆西到庐山的二等座。以前从安庆到庐
山，坐大巴需要2个多小时，现在坐高铁
只要1个小时。”

“有了高铁，才能更好地把我们安
庆美丽的风景推介出去，让更多外地
游客知道中国十大‘秀美之城’之一的
安庆。”怀宁小伙子陈尘说。

一路驶来，列车行驶平稳，车厢内
信号良好、网络稳定。原来在列车开
通前，铁路部门精心组织了各专业设

备的联调联试、检测验收和安全评
估，对轨道状态、弓网性能、列车控
制、通讯信号系统等进行了调整。中
国铁路上海局集团有限公司合肥客
运段还选派了经验丰富的人员负责
首发列车的乘务工作。

不到四十分钟，首发列车到达
宿松东站。此后，列车将经过位于
湖北省东南角的黄梅县，进入江西
省境内。

（全媒体记者 徐媛）

记者体验安九高铁首发列车

平稳高效穿行于秀美安庆

▲12 月 30 日，乘客在安庆西站拍照留念。
全媒体记者 徐火炬 摄

▶12月30日，安九高铁首发列车G4791次复兴号
列车行驶在安九高铁怀宁段。

全媒体记者 江胜 摄

本报讯 12 月 29 日，市委书记
张祥安会见了申洲国际集团控股有
限公司董事长马建荣一行，双方就
进一步深化合作进行深入会谈。市
长张君毅，市委常委、常务副市长花
家红参加会见。

张祥安对马建荣一行来宜表示欢
迎。他说，纺织服装是安庆主导产业之
一。申洲国际集团是知名针织制造企
业，全球最大纵向一体化服装制造商，

入驻安庆以来，为推动地方经济发展、
促进就业作出了巨大贡献。我们欢迎
申洲入股华茂，并将继续呵护好战略
合作伙伴，全力做好服务工作。希望双
方发挥各自优势，夯实合作基础、拓宽
合作领域，携手实现共赢发展。

马建荣表示，十分看好安庆的投
资环境和发展前景，希望双方共同努
力，深化务实合作，共谋未来发展。

（全媒体记者 雷琳琳）
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